



大塚だより

大田区立調布大塚小学校
校長 玉野 麻衣



3学期 今年度のまとめと次年度に向けて(展覧会・三者面談の取組)

副校長 戸村 隆之

2月7日(金)・8日(土)に展覧会を開催します。児童が図画工作科や家庭科の時間に制作した作品が展示されます。また、6年生が「こども学芸員」として参加した方に作品紹介をします。

美術館の学芸員の方に絵画の鑑賞についてご指導いただいたことをもとに、1~5年生の児童に展示作品をどのような思いで作ったかをインタビューを行い、作品の紹介をします。

保護者鑑賞日は、2月8日(土)です。児童の作品だけでなく、6年生がこども学芸員として活躍する姿をご覧ください。(鑑賞日の詳しい時程は、展覧会プログラムでご確認ください。)

今年度の学校生活も残すところ2か月を切りました。各学年卒業・進級に向けたまとめの時期に入ります。2月17日(月)から3学期三者面談を行います。本校の三者面談では、イノベーションシートを基にして児童が自分自身の学校での取組についてアウトプットすることを大切にしています。児童自身の振り返りを担任、保護者と共有し、次年度に向けてどのような取組が必要かを三者で考える場としています。

今回の三者面談より、面談日程調整方法を変えました。今まで、保護者の方に希望日時を出していただき、担任が調整して日程を決定していました。今回からは、学習用タブレットのアカウントを利用して、保護者の方が直接面談日時を確保できるようにしました。担任は、今まで面談日時の調整に非常に時間がかかっていました。Google カレンダーの予約機能を使うことで、面談調整時間を削減し、教員が児童に向き合える時間を確保するための取組です。面談予約の方法が変わり、慣れないこともあるかもしれませんのが理解、ご協力をお願いいたします。

2月の生活目標

「寒さに負けず、外で元気に遊ぼう」

外遊びはストレスを発散し、学習に集中できるようになる効果もあります。寒い日が続いますが、日々健やかに過ごせるように、外で元気に遊びましょう。

2月の保健目標

「ともだちと仲よくしましょう」

ともだちにこんなことをしていませんか?

①自分の考えを押し付ける

②がんばっていることをからかう

大切なことは相手の気持ちになって考えることです。元気がなかったら声をかけて話を聞いてあげましょう。

○ ボランティアのお願い

内容	日時	集合場所
図書室の整備	2月21日(金) 10時~	図書室

少しの時間でも結構ですので、ぜひお立ち寄りください。

※問い合わせ:スクールサポート調布大塚 [mail](mailto:schsuppo@gmail.com) schsuppo@gmail.com

クラブ紹介

クラブ活動は、4年生から6年生の児童が希望したクラブに入り、クラブ長を中心に計画を立てて活動しています。来年度は、今の3年生がクラブ活動に加わります。

理科クラブ

理科クラブでは、興味のあることについて、自分たちで実験や観察の計画を立て、学年を越えて協力し、楽しく活動しています。6年生が中心となり理科の学習を応用して仕組みを考えたり、授業では扱わない実験に取り組んだりしています。今年度は、ダイラタンシー、つかめる水、割れにくいシャボン玉、スライム、結晶づくりなど、様々な活動をしました。

屋内スポーツクラブ

屋内スポーツクラブは、体育館で活動しています。体育館で行える運動の中から、自分たちが取り組みたいことを話し合いました。今年度は、1学期にバドミントン、2学期にソフトバレーボール、3学期にバスケットボールを行いました。未経験の種目でも、6年生や経験者の人が積極的に教え合い、練習を重ねる中で技能が上達し、学期の後半では、みんなで試合を楽しみました。

料理・手芸クラブ

手芸では、いちごのワッペン、ブレスレット、ポーチを、料理では、パフェ、白玉フルーツポンチ、餃子の皮のミニピザを作りました。クラブ活動では、異学年で協力して進めることも大事なことです。グループの作り方を工夫し、教えたり教わったりしながら進めています。いちごのワッペンや料理の写真は教員室前の壁に掲示しています。

図工・創作クラブ

図工・創作クラブでは、図工室で活動しています。イラスト・工作・創作活動から自分のやりたいことを選んで、それぞれの課題に添つて活動しました。イラストや創作活動はタブレットを使ったり、紙に描いたりして制作し、工作は木や紙粘土を使って制作しました。出来上がった作品で、教員室前の廊下を飾っています。

音楽クラブ

音楽クラブは、今年度発足したばかりのクラブです。夏休みには盆踊り大会で和太鼓を披露しました。2学期は、自分たちが演奏したい曲を考え、合奏をしました。3学期は、箏やハンドベルの演奏を予定しています。全てこどもたち自身がやりたいことを考えて計画し、実現させています。様々なことにチャレンジし、音楽を楽しんでいます。

球技クラブ

球技クラブでは、6年生が中心となり、活動しています。今年度は、ドッジボール、サッカー、タグラグビー、野球、ティーボールなどを行いました。活動を楽しむだけでなく4年生から6年までのメンバーで協力し、活動の計画や準備、進行まで行っています。6年生が下級生をリードし、充実した活動を行っています。

陸上クラブ

陸上クラブでは、短距離走や長距離走、リレー、走り幅跳び、ハーフ走、走り高跳びなどの陸上競技に取り組んでいます。最初にみんなで1年間の計画を立て、見通しをもって進めてきました。どの種目も、動きのポイントなどを教え合って楽しく練習することで、自己の記録をのばしたり、苦手な種目に意欲をもてたりしました。陸上クラブの時間を通して陸上競技の楽しさを見つけています。